

「共感、礼儀、挑戦」

- ・笑顔があふれる明るい学校
- ・礼儀正しく秩序ある学校
- ・地域に深く信頼される学校

# さざんか

学校だより 第8号



三豊市立笠田小学校  
令和6年11月22日



## 大切にしましょう それぞれの個性！



早くも今年もあと1月ほど、もうすぐ師走を迎えます。先日の学習発表会においでくださりありがとうございました。保護者の皆様に感動を届けようとがんばる児童の姿、児童のがんばりをしっかりと受け取る保護者の皆様の姿が今も強く心に残っています。

さて、本日の全校集会の際、全校生に、「それぞれの個性を大切に」というテーマについて、女優で声優の大山のぶ代さん（本名：山下羨代）のエピソードを交えたお話をしました。大山さんは、1979年から2005年まで、「ドラえもん役の3代目」の声を担当されましたが、中学時代、友だちに自分の声を笑われ、大きな声を出さなかった時期があるそうです。そんな大山さんは自身の母親の励ましに応じて放送研究部に入ってがんばったので、1か月も経たないうちに、自分の声を笑う人はいなくなったそうです。このことについて児童に尋ねると、「大山さんのがんばりがすごい。『変な声だなあ』と笑うのはよくない。」などの意見が聞かれました。私はこの話をしてよかったなあと思いました。それは、児童の感じる心を感じたからです。

今、児童は、12月10日(火)に実施予定の「校内持久走記録会」に向けて、運動タイムや休み時間に持久走に取り組んでいます。目標をもって自主的に体を鍛えている笠田っ子に拍手をお願いします。

現在の自主学習ノートの全校生の合計は、「250冊」です。皆さんのがんばりにより、年間目標「450冊」の半分を超えることができました。すばらしいがんばりです。



## 12月の予定

日	月	火	水	木	金	土
1	2 ○集団登校	3 	4 ・なかよし人権集会 ◆集団下校14:45~	5 ・委員会⑥	6 □全校集会(生活目標)	7
8	9 ○集団登校 ・研究授業⑤(6年) ◆集団下校14:45~	10 ・校内持久走記録会②③ ■学費等口座振替日	11 ◆集団下校14:45~	12	13 ・SC来校(~12:30)	14
15	16 ○集団登校 ・薬物乱用防止教室⑤(6年)	17 ・餅つき(5年)	18 ・みんなで遊ぼうデー ◆集団下校14:45~	19	20 ◆学級下校13:10~ ・個人懇談会13:30~	21
22	23 ○集団登校 ◆学級下校13:10~ ・個人懇談会13:30~	24 ・2学期終業式 ◆集団下校11:20~	冬季休業開始			

### 1月の主な予定

○ 19日(日) PTA 資源回収【予備日 26日(日)】    ○ 24日(金) 授業参観・学級PTA【午後実施】

変更する場合があります。ご了承ください。

### 遠足



10月23日(水)、2学年毎にバスに乗り、それぞれの行先で見学や体験活動を行うことができました。学習内容に関する知識を得たり、級友と親睦を深めたりする姿が見られました。家族や先生方への感謝の声も聞かれました。この体験を今後の学校生活にいかしてくれることでしょう。



1年生：しろとり動物園



2年生：とらまる人形劇ミュージアム



3・4年生：金毘羅さん



3・4年生：金丸座



5年生：玉藻公園



6年生：玉藻公園

### 稲刈り(5年生)

10月18日(金)、5年生が稲刈りを行いました。初めて体験する子もいたのですが、松寿会の皆様のご指導のおかげで、手際よく作業を行うことができました。協力する姿が、とても素敵でした。

丁寧に刈り取るよ!



お願いします!



次は、脱穀にチャレンジだ!



松寿会の皆さん、ありがとうございました。

### 大津池ボランティア清掃(3・5年生)

10月24日(木)、3・5年生がペアになり、大津池周りのゴミ拾いや宇賀神社の境内の枝拾いなどを一生懸命に行いました。ゴミはあまりありませんでしたが、小さなゴミも集めることができました。この活動により、また一つ、美しい心が育ったようです。

この袋に入れてね!



割れたビンみたいや!



境内の枝も拾おう!



### ふれあい防災訓練

10月27日(日)、まちづくり推進隊豊中、日本公衆電話会、PTA保体部の皆様のご協力により、自助と共助の意識を高めることができました。

自分でできることを!



地震被災地に関する講話

私は、無事です!



災害伝言ダイヤルの使い方

トイレを作ってみました!



身近なもので作る防災グッズ

地震の場合は、OOに集まろうね!



マイ避難カード作り

### みんなで遊ぼうデー

10月30日(木)、児童会役員と6年生による、ハロウィンに関するビンゴ大会と3つの遊びコーナーが行われました。おかげで、たくさんのえがおや異学年で協力する姿が見られました。



ビンゴ大会



折り紙ワークショップ



くもの巣くぐり



かぼちゃ探し

### シェイクアウト(避難訓練)

11月5日(火)、県のシェイクアウト訓練に合わせ、避難訓練を行いました。今回は、避難途中で新たな緊急地震速報が発表される場合を想定して行いましたが、児童は落ち着いて避難することができました。

- おさない
- はしらない
- しやべらない
- もどらない



2度目の速報だ!



1年生



5年生



3年生

すばやく運動場にて!

### 地層の見学(6年生)

11月6日(水)、6年生が理科学習として地層を見学しました。現地を見て実物に触ることで、地形の特徴を学んだり、成り立ちのスケールの大きさを体感したりすることができました。



余木崎海岸にて



弥谷寺付近にて



### 研究授業(3年生)

11月8日(金)、人権・同和問題学習の研究授業を行いました。3年生は、心のあたたかい学級にするために、「自分ができること」を真剣に考えていました。

アンケート結果を見て気付くことは?



この議題の学級は、ひどすぎる!



ぼくにできることは!

